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在我校即将进入“十二·五规划”的新时
期、新形势下，构建新的发展模式，谋求新的
发展定位，进一步凸显办学特色是我们所面临
的目标和任务。

当前，行业领域的体制改革，经济社会的
焦点问题，高校面临的竞争挑战，都对我们的
工作提出了更高的要求。医专要发展，要特色
发展，要持续发展，要科学发展，需要一套行
之有效的办法：以文化为积淀厚重内涵，以文
化的精神筹划建设，以文化的规律谋篇布局是
我校十年来探索实践的发展战略，回头来看，
这是一条适合医专生存、发展的机制和策略，
我们还有更远的路要走，我们要以特色的医专
文化建设为载体，进一步全面推进学校的各项
工作，尤其是党建工作。

党的十七大和十七届四中全会提出，“以
改革创新的精神加强党的建设，把握好领导班
子建设、党内民主建设、干部人事制度改革、
党员队伍建设和党组织建设的新要求，努力使
高校党的建设迈上新台阶。”这给我校的党建工
作提出了新的课题，我们下一步工作的着眼点
应该落在学校文化发展与党建工作双结合、双
促进上。

党建工作与学校文化实现良性互动是实现
我校更高办学目标的有效途径?

我校的党建工作需要开拓新思路，呈现崭
新的面貌和姿态。而学校文化恰恰能够发挥独
特的育人功能，成为党建工作的有效载体和途
径，更成为我校当前党建工作新的视角和着力
点。

可以说，目前，我校的文化建设作为一项
系统工程已经初具规模，逐步形成了医专特色
的文化体系格局。而我校的党建工作一直以来
为学校文化的发展把握了正确的方向，成为文

化建设的主导和生命线，如此才实现了良性的
发展。而今，学校各项工作都面临更高的目标，
将党建工作的文化内涵与学校文化的育人功能
有机地结合互动是我们要研究的新课题，我对
今后的工作提三点意见：

一、要保证党建理论的先进性，以其引领
医专文化的大局方向和创新思维；

二、要围绕党建的“科学发展”和文化的
“和谐建设”做文章、下功夫；

三、学校已初步确定了“十二五”升本的
目标，各项工作都要按照本科院校的要求和标
准来完成，同时，实现党建创新载体与学校文
化的结合促进。

以医专文化建设为载体，提升党建工作水
平，推进党建工作科学发展

我校的党建和文化追求的都是一种更高层
次的和谐,两者对于学校的改革与发展也发挥了
不可替代的作用。明年开始我校进入“十二五”
规划，正是实现“升本”和省级文明单位目标
的关键时期，为此我校的党建工作必须立足于
全局,以学校特色文化为载体,推进其科学发展。
针对今后的工作谈三点思路：
首先，特色的医专文化是我校党建工作有力

的载体和途径，同时又对党建工作的科学发展
提出了更高的要求。

学校的发展要在提高质量和拓展内涵上下
功夫。在近几年建设的过程中，我们从文化环
境、文化理念、文化管理、文化内涵、精神层
面循序渐进，营造和谐的校园文化氛围，推进
大学生思想政治教育向纵深发展，从而深刻影
响学生的思想行为和生活方式，这已经成为我
校培养学生的途径之一。

发挥文化的育人功能是未来高校教育的根
本模式，我们培养一个合格的学生首先要赋予

他扎实的文化底蕴和良好的人格及品德，从医
专走出去的每一个学生都应该烙刻着鲜明的医
专特色，当然这根本还要靠我们自己的文化积
淀、内涵、底蕴和创造力。从我校的实践经验
来看，文化的载体作用是推动党建工作的前提
和有效策略。

从这个层面上看，我们的党建工作要积极
创新和完善自身建设，增强党组织的服务功能，
合理设置党的基层组织，扩大党的组织和工作
的覆盖面，按照有利于加强党对学校的领导、
有利于加强党员的教育管理、有利于促进我校
各项事业发展的原则，从深层次上探讨、前瞻
性研究我校党建工作的更高标准和要求，推进
党建工作科学发展。

其次，我们要发挥党建工作优势，大力宣
传法制文化，提升党政干部廉洁从政、四项监
督的法制化水平。

高校领导干部的廉政和监督是近期各界谈
论的比较多的话题，也是我校党建工作今后相
当长一段时期的重点工作。中央年初下发了
《廉政准则》和监督制度的四个试行办法，进一
步发出了依法治党、从严治党的信号。在这样
的问题上，高校理应比其他单位做得更规范、
更民主、更透明，因为高校的领导干部总体上
有较好的教育背景，有较强的观察和认识事物
的能力。但是现在看来，少数同志法制观念和
廉政意识还比较薄弱，这也正是我校要重视的
关键环节。
“堤溃蚁穴，气泄针芒”。在我校发展建设

的关键时期，一定要充分发挥党建工作优势，
进一步推进法制宣传教育，提高广大党员领导
干部的法律素质，各级各类干部既要筑牢“修
身”观念，又要具备“管家”意识。医专能有
今天的发展和规模，其中一条很重要的经验正

是靠着科学化、节约化的管理。今后我们的政
策、制度文化还要加大鞭策和约束的力度，坚
持服从和服务于学校改革、发展、稳定的大局。

再次，党管人才是时代发展提出的重大课
题，要自始至终把我校的人才队伍建设放在党
建工作的重要位置。

党管人才的要求是我党根据新世纪面临的
时代课题，为巩固和扩大党的执政基础，推进
人才强国战略，实现全面建设小康社会的目标
而提出的又一重要思想。是在党管干部原则的
基础上提出的党建工作的新思路，是党管干部
原则的深化和延伸，体现了党的干部工作与人
才工作的有机统一。为此我们要找到党建与人
才工作的最佳切入点。

我校人才工作的中心在于“培养”。第一，
要变“管人”观念为服务观念，以人为本，注
重为人才的成长和发展服务。像今年我校开展
了创建学习型校园活动，以营造良好的学习氛
围作为提高党组织战斗力的重要途径，推动高
校党员干部和广大师生不断深化学习，提高各
类人才的学习热情和综合素质。第二，人才工
作要注重队伍建设，我们要全面加强干部队伍、
教师队伍、职工队伍、辅导员队伍和党员、团
员队伍的建设，同时保持好队伍的稳定性、先
进性。第三，对于各类队伍的培养，坚持根据
不同类型人才制定不同的培养目标，采取不同
的培养方法，逐步形成一套较为完整的、覆盖
各类人才队伍的培养政策体系。

同志们，今年是建党八十九周年，我们的
各项工作又站到了新的历史起点上，我希望各
级党组织和全体党员要以文化建设为载体，推
进学校党建工作科学发展，更希望每一个医专
人一如既往地发扬并传承医专精神，推进学校
各项事业和谐发展！

6月 21日，我校与澳大利亚启思蒙
学院联合办学洽谈会在善教楼二楼会议

室举行。张湘富校长、刘伟副校长、外事

办、教务处、护理系、外语培训中心相关

负责人及澳大利亚启思蒙学院健康和护

理系主任迈克尔·沃晨先生参加了会议。

上午 9点，洽谈会开始，首先，张湘
富校长致词欢迎澳大利亚客人来我校洽

谈联合办学。刘伟副校

长从办学条件、师资力

量、学科建设等方面向

客人介绍了我校的情

况。迈克尔先生向大家

介绍了澳大利亚启思蒙

学院的基本情况。接着

在护理系袁兆新副主

任、教务处刘洪波副处

长的陪同下迈克尔先生

参观了我校的校史展、

社区卫生服务中心及模拟医院。客人对我

校社区卫生服务中心医疗设施及条件高

度赞赏；参观模拟医院期间，我校护理系

学生向客人展示了模拟注射、无菌消毒等

护理项目。对于学生的实践操作能力外国

友人给予了高度评价。

下午 2点，双方就联合办学项目中的
办学模式、费用、教师培训、教材、教学设施

和设备等几方面进行了详细磋商，取得了

一致的意见，为双方进一步的合作奠定了

基础。会后，护理系袁兆新主任又带领客人

参观了护理系、大学生体育活动中心。

此次洽谈活动，加深了我校与澳方院

校之间的相互了解，拓展了我校国际合作

办学新的途径，有望给我校护理系（中外

合作）专业学生带来新的出国学习和就业

的机会。

外事办 王刚

我
校
与
澳
大
利
亚
启
思
蒙
学
院
洽
谈
联
合
办
学

以医专文化建设为载体 推进我校党建工作科学发展
党委书记 马平

6月 21日下午，长春市医院-社区一
体化糖尿病教育项目在我校社区卫生服

务中心举办了项目启动仪式，卫生部疾控

局副局长孔灵芝、省疾控中心主任侯祥、

市卫生局局长齐国华等领导及全市的 25
家社区卫生服务机构负责人参加了启动

仪式。

长春市卫生局局长齐国华在启动仪

式上讲话。他指出：中国糖尿病基层培训

项目，拟在三年（2009—2011年）选择 20

个城市开展糖尿病基层培训，通过对社区

医护人员进行糖尿病知识培训，继而利用

社区平台对广大社区居民进行健康教育，提高公

众的糖尿病防冶意识和科学知识。长春市被选做

首批开展工作城市，一定保证项目工作顺利开

展。

我校社区卫生服务中心是该项目实施单位。

社区卫生服务中心 奚丹

6月 11日上午，长春东方职业学院副院
长刘玉福率相关人员一行 30余人来我校学
习迎接国家教育部对高等院校教学评估的经

验。我校副校长刘伟、示范校建设办公室教师

孙乾、教务处副处长杨鑫、职教办副主任靳丹

虹等在善教楼二楼会议室接待了客人。

刘玉福副院长对我校近年来又好又快

的发展十分钦佩，并感谢我校对他们的帮

助。他表示借助医专的经验一定能使长春东

方职业学院迎评工作获得好成绩。

刘伟副校长热情欢迎客人到我校参观

学习，这也是对我校工作的鞭策和推动。刘

伟副校长简要介绍了我校近几年的发展状

况。随后，示范校建设办公室孙乾老师介绍

了在迎评过程中要重视的一些问题，结合评

估相关技术性问题做简要阐述。最后，刘伟

副校长又对长春东方职业学院的迎评工作

提出了一些建设性意见。

长春东方职业学院来访的各部门人员

分别到我校与其相对应的系（部）、处（室）进

行深入调研，学习了解迎接评估的一些具体

的细节工作。对兄弟院校的帮扶再次彰显了

我校重点建设示范院校对相关院校的辐射

作用。 职教办 王奕琳

长春东方职业学院到我校学习评估经验

6月 18日，我校 08护理十班的刘阳同学收
到了“2010年全国高职高专英语写作大赛 （吉
林赛区）”二等奖（公共英语组）的获奖证书。

此次比赛，是由教育部高等学校高职高

专英语类专业教学指导委员会及深圳职业技

术学院主办、外语教学与研究出版社协办的

一次全国性高职高专院校学生英语应用性文

章写作大赛，全国 19 个省的 436 所院校的学
生参加比赛。我校外语教研部组织初赛后，

最终推选 08 护理十班刘阳和 08 护理五班董
海明代表我校参加了 5 月 9 日省里的比赛，
刘阳同学最终获得了吉林省赛区二等奖的好

成绩。

外语教研部 高红

刘阳同学获全国高职高专英语写作大赛二等奖

长春市医院 社区一体化糖尿病教育项目在我校举行启动仪式

迈克尔·沃晨先生和张校长交换纪念品
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